



Revolución en la CFE

Cuando la secretaria de Energía, **Luz Elena González**, nombró a **Emilia Calleja** como directora de la CFE, no podría medir la revolución que se generaría al interior de ese organismo.

El ajuste de personal ha despertado cualquier clase de críticas. Cada vez son más los que se quejan de que la nueva directora está desplazando a gente con largas carreras para poner a quienes, dicen, no están ahí por sus méritos, sino por relaciones de amistad.

Dan casos concretos. Señalan que la nueva directora de Negocios Comerciales, **Liliana Barrera**, está poniendo perfiles en posiciones clave que responden más a relaciones personales que a la capacidad que se requiere para el puesto.

Colocó a **Brenda Flores** y a **Diana Magdalena López Piña** en cargos en los que habría personas más capacitadas en materias como obra pública, almacenes y tráfico.

No son pocos quienes le han dicho al *Padre del Análisis Superior* los modos de **Adrián Olvera**, operador de la Dirección General, quien en todos los casos toma decisiones aludiendo "órdenes de arriba".

Este modo, que es totalmente lejano a las instrucciones de la secretaria de Energía, **Luz Elena González**, está permeando en otros niveles, como el del subdirector de Negocios No Regulados, **Javier Maldonado**, el cual, dicen, está despidiendo a gente de muy probada experiencia, como las coordinaciones de Hidro y Termoeléctricas, para colocar a personas que, hasta hace muy poco, estaba en puestos bajos.

Cuando la secretaria de Energía escogió a **Calleja** lo hizo con base en su elevada capacidad técnica y su muy larga trayectoria dentro del organismo gubernamental. Así que me llama la atención que se esté dando esta rebelión de ciertos grupos de trabajadores; deben ser atendidos en función de la mejor eficiencia dentro de la empresa del Estado.

Habrà que estar muy pendientes para determinar si no se trata de uno de esos casos en los que la gente no ha entendido



que la instrucción de la presidenta **Claudia Sheinbaum** es borrar toda sombra de las prácticas del pasado.

REMATE COMPARADO

Algo diferente, quizá mejor, hizo la CNTE en el caso de las reformas a la Ley del ISSSTE, que dirige **Martí Batres**, que la iniciativa privada, representada por el CCE, que preside **Francisco Cervantes**, y en el caso de las reformas al Infonavit, que dirige **Octavio Romero**.

Lograron que, al menos por el momento, se detuviera una reforma que, entre otras cosas, permitiría al ISSSTE crear una división encargada de la construcción de viviendas, como la que ya se autorizó para el Infonavit y que, en breve, deberá comenzar a funcionar.

Los empresarios se quedaron con un palmo de narices porque, a pesar de que el organismo es tripartito, no les tomaron opinión y han tenido que dar una gran cantidad de maromas para ver cómo administran su clara pérdida de representatividad. Salvo la Coparmex, los organismos de la iniciativa privada callaron y algunos, como la Canadevi, que preside **Luis Alberto Moreno**, ya hasta le están encontrando el lado bueno. El sindicato patronal que encabeza **Juan José Sierra** ha mantenido una lucha ante la OIT a favor de los derechos de los trabajadores.

La CNTE, con métodos ríspidos de presión, lograron que la presidenta **Claudia Sheinbaum** retirara la reforma argumentando que se abrirá un espacio de diálogo en el que sean escuchadas todas las voces.

Ayer mismo, la Presidenta dejó claro que la reforma sí se hará de la mano de todos los trabajadores al servicio del Estado. Mucho más allá del resultado final, es un hecho que la dirigencia de la CNTE abrió la puerta para otras negociaciones.

Los líderes de la iniciativa privada deberían ver cómo se reflejan en el espejo de ese sindicato y quizá aprender algunas cosas útiles.

REMATE PRONOSTICADO

Mientras **Elon Musk** sigue jugando a la política con el tacto de un elefante, incluso con sectores que le deberían ser naturales, como la industria automotriz, sus competidores, como BYD, siguen creciendo.

Las acciones y las ventas de Tesla se están desplomando de una forma llamativa, mientras que la firma oriental está lanzando baterías que tardan cinco minutos en cargarse.

Quizá algunos puedan ver como una victoria pírrica que BYD, que en México dirige **Jorge Vallejo**, no vaya a construir planta en México; la realidad es que la política y los negocios no le están resultando a **Musk**.

REMATE FELICITADO

Sin duda, una gran determinación del director de IMSS, **Zoé Robledo**, fue contratar los servicios de la agencia de comunicación Los Hijos de la Malinche. Tiene gran prestigio en la promoción de eventos y películas, sin duda, contribuirá a dar un mejor posicionamiento al organismo.